## CASOS Y COSAS

## CARLOS GUTIÉRREZ

## Para el Pp ya existe el Ave

El Pleno del Ayuntamiento de Albacete debatió una moción del grupo Popular en la que se pedía que se exijan más trenes Ave, del modelo lanzaderas. El grupo Socialista aprovechó para congratularse de que, "después de diez años", el Pp reconozca que todo el discurso que ha venido manteniendo sobre el Ave carecía de fundamento. Antonio Martínez citó algunas de las frases que durante ese tiempo lanzaron dirigentes del Partido Popular, como "la línea del Ave hacia el Sureste ha sido suprimida", "el Ave llegará a Albacete y morirá aquí" y "el Ave no pasará por Albacete", todas ellas contradictorias entre sí y, a la postre, falsas. El Pp, ahora, pide más trenes Ave; por pedir que no quede, cuando las plazas se han multiplicado por

diez, tanto para Madrid como para Valencia y cuando se han creado miles diarias para viajar a Cuenca y Toledo. Los expertos dicen que son muchas más de las necesarias, pero que si lo exige el mercado, Renfe estará encantada de aumentar el número de trenes. Viajar a Madrid tiene prácticamente las mismas posibilidades, puesto que solo se eliminan los trenes a horarios no utilizados por los albaceteños, los de última hora de la tarde noche, y se agrupan los de media mañana. Basta entrar en la página de Renfe, buscar trenes para esos destinos, a partir del 19 de diciembre, y comprobar que la oferta es muy amplia y con una escala de precios que va desde los 19,70 euros.

Izquierda Unida, siempre contraria al

Ave, considera que no es sostenible el tren más avanzado, porque consume más energía. Ese mismo discurso pudo haberse dado cuando se cambió el de vapor de Mataró por el diesel, y luego este por el eléctrico. Mientras que inventan el tren con energía solar, habrá que seguir consumiendo eléctrica. Lo importante es cómo se genera esa energía, que sea limpia, no cuánta se consume. Es evidente que es preferible consumir 10 kilovatios que procedan de centrales eólicas que un kilovatio de una central térmica de carbón. Y a Castilla- La Mancha y a Albacete, literalmente, le sobra energía eléctrica no contaminante; produce un 25% más de la que consume, sin lanzar ni un gramo de CO<sub>2</sub> a la atmósfera.

## La lección de Irlanda

Irlanda era el modelo a seguir por la economía española, según proclamaban los líderes populares de la oposición, los que no paran de referirse a que se puede conseguir una gran recaudación fiscal bajando los impuestos. Esa teoría solo es sostenible si se tiene en cuenta la Curva de Laffer, el economista que estableció que a menor presión fiscal, mayor actividad económica y más fuentes de ingresos que aumentan el monto total, hasta llegar a un punto de equilibrio a partir del cual se invierte la tendencia. Eso funciona hasta cierto punto de inflexión y en época de crecimiento. España ya alcanzó ese punto de inflexión con las continuas reducciones de los distintos gobiernos de los últimos 15 ó 20 años. Reducir más la presión fiscal (España tiene la más baja de toda Europa de entre los países con cierto peso demográfico y económico) llevaría a una aporía griega que podría llegar a demostrar que con presión fiscal cero la recaudación fiscal sería infinita.

Irlanda ha estado en la misma crisis económica que España, a pesar de sus políticas liberales, con impuesto de Sociedades casi nulo y a última hora del 12,5%. Y el nublo le ha pillado sin poder de reacción. A falta de liquidez ha ido camuflando las cifras (por cierto, igual que hizo otro país que aplicaba medidas liberales, Grecia).

La política, dicen, es el arte de lo posible. Se trata de conjugar la voluntad con la realidad, de hacer equilibrios para conseguir objetivos. Eso es lo difícil.

Sería muy fácil reducir el déficit y la deuda de un plumazo: suprimiendo programas sociales de sanidad, educación, asistencia, seguridad, etc. Pero eso es irresponsable. Crear más desequilibrios sociales solo puede llevar al conflicto y la historia ya ha dado demasiados ejemplos como para no aprender de ellos.

Que hay que contener el gasto no lo duda nadie. La cuestión es cuánto y cómo.

Recientemente, unas declaraciones de la vicepresidenta económica del Gobierno de España han señalado a Castilla- La Mancha (y a Murcia) como una comunidad que tendrá que hacer esfuerzos de calado para cumplir con el plan de reducción del gasto. Elena Salgado podría haber esperado un mes y unos días para referirse a esos datos, porque son muchos los planes de ahorro que se han puesto en marcha en los últimos meses en las distintas comunidades autónomas. Castilla- La Mancha fue la primera en hacerlo y debe ser la primera en notarlo; pero hay que cerrar las cuentas a 31 de diciembre

La región aumentó el gasto para colocarse la primera de España en licitación de obra pública, lo que ha supuesto mantener empleos; y ha seguido aplicando las políticas sociales que la sitúan a la cabeza de España, en general, en Sanidad, Educación y Dependencia. Si se ha hecho el esfuerzo para eso, bienvenido sea.

Hay otras comunidades que tienen paralizados sus sistemas de atención sanitaria de emergencia (no sale la ambulancia, si no hay peligro cierto de muerte, porque los centros están bajo mínimos, con un médico, un enfermero y un administrativo. Vayan a Valencia y llamen) o que restringen los medios técnicos y humanos de los colegios. Eso no es ahorrar; es renunciar a las competencias primarias de la administración.

Si cuando se haga la cuenta del ejercicio, Castilla- La Mancha no ha cumplido los objetivos de ahorro, será el momento de restringir la capacidad de endeudamiento; no antes, dejando de atender a los ciudadanos en lo básico.

La lección de Irlanda es justo la contraria de la que se pregonaba. Apenas pagaban impuestos y, ahora, se reducen las prestaciones sociales a los irlandeses, les bajan el salario mínimo un 20% y les aumentan los impuestos a los pensionistas. Y como su economía está basada en las grandes empresas que pagan al 12,5% y hay que mantenerlo para que no salgan despavoridas, se sube el Iva... hasta el 24%. Los liberales, que les salen muy bien las cuentas.

¿Es eso lo que la oposición quiere para Es-



**DECANO DE LA PRENSA DE ALBACETE** 

Fundado en 1971 por DEMETRIO GUTIÉRREZ ÂLARCÓN Año XXXIX

Edita: Crónica Albacete, S. L. <u>Director:</u> Carlos Gutiérrez García Correo electrónico: redacción@cronicadealbacete.com publicidad@cronicadealbacete.com fotografia@cronicadealbacete.com Depósito legal: AB 578-1971

N.º 1256 Dirección:

C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D 02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55 Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79

Edición digital: www.cronicadealbacete.com Impresión:

Albagraf, S.L. Tlf.: 967 60 88 88 Albacete